



# Tela para Cortá...zar

“Las ideas se mueren rápido en la moda de hoy”, dijo el creativo colombiano Esteban Cortázar.

Por Sergio Villamizar D., Colprensa



“Trato de estar inspirado en mis propias experiencias, en lo que vivo día a día, no de ver lo que otros están haciendo, y dejándome llevar por lo que se siente de corazón”, dice Esteban Cortázar.

## Bocados



**Parándula**  
Paris Hilton, en Colombia

La reconocida y polémica Paris Hilton regresará a Colombia, esta vez para el lanzamiento de su colección de zapatos Happening para una de las tiendas online de zapatos más grandes de América Latina, Daffiti. Se trata de una colección cargada de colores románticos, texturas suaves y celajes y rosas saciados que marcarán tendencia en la temporada, con diseños elegantes y sofisticados, con su sello personal. **REDACCIÓN**



**Premios Swift,** galardonada

Le quedan unos días para cumplir treinta años y Taylor Swift es la Cantante de la Década en los American Music Awards 2019. No es una decisión casual, ya que, tal y como dijeron los responsables del evento, es la artista que más galardones de este tipo ha ganado en los últimos 10 años. Este galardón también se lo ganó Michael Jackson, y a Swift le falta solo un premio para igualar al fallecido y popular Rey del Pop. **REDACCIÓN**



**Música**  
J Balvin lanzó su tema 'Blanco'

J Balvin, que ganó el premio Latin Grammy e Mejor Canción Urbana con Allura, que interpretó junto a la española Rosalía, presentó su nueva canción 'Blanco'. En el video aparece el músico en un ambiente futurista y completamente blanco. Lleno de bailarines hipnóticos y "gatos voladores". "Actual está tu chico de Medellín" repite en varios momentos Balvin en este tema producido por Sky. J Balvin se presentará en Medellín el sábado 30 de noviembre, en el Atanasio Girardot. **COLPrensa**

**!**  
Cortázar buscó para Volar más alto las piezas de su marca con líneas muy marcadas y de distintas colecciones.

Una invitación para unirse a un evento para reunir fondos para que estudiantes de bajos recursos puedan seguir sus estudios universitarios, fue la oportunidad perfecta para que Esteban Cortázar volviera a sus archivos, se reencontrara con diseños de colecciones atrás, quizás piezas que por diferentes motivos jamás vieron la luz o se presentaron en pasarela, pero que ahora cuentan con un nuevo significado.

En ese proceso anda el talento colombiano en el diseño radicado en París, quien se encuentra de visita en Colombia luego de participar en la segunda edición de Latin American Fashion Summit en Cartagena. Él estará en la gala Volar Más Alto, donde varios de sus vestidos serán subastados para ayudar a dichos estudiantes.

**¿Cómo fue la experiencia en el Latin American Fashion Summit?**  
Muy buena. Se sintió que se está construyendo comunidad para la industria de la moda en Latinoamérica, que es muy importante y cada año se irá mejorando para ir enfocándose en distintos temas.

**¿Se es consciente de generar comunidad en el mundo de la moda en países como Colombia?**

Es clave poder generar comunidad para el desarrollo de negocios, es importante sentir el deseo de colaborar, escuchar a los otros y que te escuchen, porque a veces no todo el mundo practica eso. Me parece clave el aprender entre todos, porque la mayoría estamos viviendo cosas muy similares pero no los compartimos y eso ocurre mucho en la moda. **Fue muy positivo invitar a grandes de la moda a compartir en un espacio como Cartagena, porque en Colombia la moda latinoamericana está teniendo el boom más grande entre todos los países.**

**¿Cómo ve desde afuera, desde París, lo que está ocurriendo en Colombia?**  
Me parece genial. A veces vemos la necesidad de siempre estar viendo lo que está ocurriendo en el exterior para

## Volar más Alto

“Hace unos meses me invitaron por parte de la Universidad Jorge Tadeo Lozano y de mí, quien hace parte de la junta directiva, para apoyar a esta causa con estudiantes de bajos recursos, de varias arreas, para que sigan estudiando. Vamos a subastar vestidos y les hablaremos”.

“Las ideas se mueren rápido en la moda y es una idea que irá cambiando. Quiero mirar lo que hice y ver la forma de lograr que esas ideas perduren más”.

poder validar lo que hacemos aquí. Eso ocurre mucho en América Latina, donde se copia mucho lo que ocurre en Estados Unidos y Europa. Pero aquí hay mucha riqueza, mucho talento, con nuevas generaciones que son protagonistas de un renacimiento cultural y creativo, no sólo en la moda. También está el gran interés por la gente que quiere venir a Colombia, para aprender más de lo que es nuestra cultura. Nuestra historia es muy rica, llena de matices y diversas formas, que aun nosotros no conocemos, pero que el mundo quiere ver, por lo que es una oportunidad para la moda ser ese conductor para dar a conocer nuestra propia identidad. El mundo tiene ganas de ver nuevas historias y América Latina las tiene todas por contar.

**¿Qué cree que la gente busca hoy en el mundo de la moda?**

El mundo quiere conocer, entrar en contacto con cosas que realmente se sientan auténticas, porque vivimos tiempos de mucha bulla a través de las redes sociales, donde hoy todo el mundo puede ser diseñador, todo el mundo puede ser fotógrafo, todo el mundo puede ser creativo porque se tiene herramientas como Instagram como vitrina para poder mostrar, lo cual también es muy bueno porque las redes

sociales le quitaron las reglas a la moda. Hoy en día puedes contar tu historia como tú quieras, no debes seguir las reglas del sistema moda, sin fórmulas.

**¿Qué hay de negativo en la relación de las redes sociales con la moda?**

Es difícil contar una historia auténtica cuando existe mucha bulla alrededor, al tiempo que no suelen ser lo más auténtico. No hay que copiar lo que se ve, tampoco preocuparse por lo que pasa alrededor, ni por las tendencias, hay que mirarse hacia adentro para ver lo que se quiere contar, qué le interesa y no tenerle miedo para crear un lenguaje propio.

**¿Qué viene para usted en el 2020?**

Después de diez años el Grupo Éxito me invitó para hacer una nueva colección con ellos, con un proyecto que va mucho más allá de lo que es moda, sino que tiene un mensaje mucho más profundo con sostenibilidad y diversidad de verdad. El equipo de fútbol París Saint Germain me convocó a colaborar por sus 50 años de aniversario. Querían un diseñador latinoamericano que expresara nuestro amor por el fútbol y hacer una colección cápsula. Será un viaje por toda Centroamérica y Sudamérica trabajando con artesanos.

## Conferencia sobre el universo

La Asociación de Astronomía Antares dictará hoy en el Museo La Merced (carrera 4 # 6-59) la conferencia ‘El universo inteligente’, a cargo de **Rafael Bustamante**. **Entrada libre. Más información: 310 449 71 09 o al 554 22 85**



REDACCIÓN



## Takuma, de estreno

> **Mapas es el nombre de la nueva canción del cantante colombiano Frank Takuma. En su interpretación nos canta sobre la búsqueda de esa mujer que es un tesoro para él y a su vez recorre el mundo, al igual que su cuerpo, por medio de un mapa. Takuma cuenta con más de una década de carrera musical, ocho álbumes, nominaciones y reconocimiento por su aporte al género urbano y a la escena local.**

REDACCIÓN

## Smith, a favor de Chile

La cantante Patti Smith se declaró a favor de las protestas de los chilenos.

Por EFE

La cantante y poetisa estadounidense Patti Smith dijo que quien verdaderamente “cambia el mundo” es la gente corriente, y envió un mensaje a los manifestantes que llevan un mes reclamando mejores servicios básicos en las calles de Chile.

“Estoy con ustedes”, agregó. Smith, quien ayer ofreció un concierto en un teatro de Santiago en el marco de una gira internacional que también le ha llevado por Argentina y Brasil, reconoció que las imágenes de las protestas en Chile la dejaron “muy tocada” y aseguró que estamos viviendo “tiempos terribles” en todo el mundo.

“La única belleza de estos tiempos horribles es que esto empuja a la gente a alzarse y a unirse”, indicó la cantante, de 73 años y considerada una de las artistas más influyentes de la música rock.

“Cuando veo a la gente motivada, peleando por sus derechos y tomando las calles, creo que es muy importante mostrar solidaridad”, agregó.

Chile vive desde hace un mes la crisis más grave desde el retorno de la democracia en 1990, con multitudi-



Patti Smith es recordada en el mundo entero por sus éxitos como ‘Because the night’.



Las protestas en Chile ya completan un mes y se han ocupado los titulares de todo el mundo. Varios artistas han declarado su apoyo a los protestantes.

narias protestas y cruentos choques entre manifestantes y fuerzas de seguridad, que ya se han cobrado la vida de al menos 23 personas - cinco a manos de agentes del Estado- y han provocado miles de heridos.

El estallido social comenzó en respuesta a una subida del precio del billete de metro y con los días se convirtió en un clamor popular contra el desigual modelo económico del país, la represión y el Gobierno, que decretó el estado de emergencia y el toque de queda durante los primeros días.

Al inicio de la crisis, la artista escribió un poema en su cuenta de Instagram dedicado a Chile, país que visita por primera vez ahora y al que describió como “el reino del coraje”, “de la convicción” y “de la unidad”.

“Mi mensaje era solo para decirles: Estoy aquí, los tengo presentes”, explicó Smith.

“Hay que apoyarnos, hay que apoyar a nuestra juventud y mantener el latido de nuestros corazones revolucionarios”, añadió la intérprete de los míticos temas ‘Because the night’ y ‘People have the power’.